

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2016

Cinq médaillés olympiques et six anciens lauréats nominés

- **Douze finalistes de neuf disciplines sont en lice pour le titre de sportive et de sportif de l'année 2016.**
- **Parmi ces derniers, cinq médaillés olympiques et six sportives et sportifs qui ont déjà été distingués une ou plusieurs fois.**
- **Le tennis, le VTT et le triathlon sont représentés à chaque fois par deux prétendants, dont les tenants du titre Daniela Ryf et Stan Wawrinka.**
- **La sportive et le sportif de l'année seront élus lors des Credit Suisse Sports Awards 2016, le dimanche 18 décembre 2016, parmi six nominés dans chaque catégorie au moyen d'un vote par téléphone.**

Zurich, le 8 décembre 2016 – Avec deux médaillés d'or, un d'argent et deux de bronze aux Jeux olympiques, le niveau des nominés pour le titre de sportive et de sportif de l'année a rarement été aussi élevé. Face aux médaillés Fabian Cancellara, Nino Schurter, Nicola Spirig, Heidi Diethelm Gerber et Giulia Steingruber, des détenteurs de titres mondiaux et européens, des vainqueurs de Coupe du monde et de Grand Chelem ainsi que des champions de ski alpin, de VTT, de lutte suisse, de handball et de tennis (Lara Gut, Jolanda Neff, Daniela Ryf, Matthias Glarner, Andy Schmid, Roger Federer et Stan Wawrinka). Les téléspectateurs décideront de l'attribution du titre convoité le dimanche 18 décembre 2016, dès 20h10, dans le cadre d'une émission retransmise en direct depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen.

Pendant l'émission en direct animée par Steffi Buchli et Rainer Maria Salzgeber (à partir de 20h10 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2), les fans de sport suisses éliront la sportive et le sportif de l'année au moyen d'un vote par téléphone. Des sportifs suisses de haut niveau et des journalistes sportifs (rédactions et sections de l'association sportpress.ch) ont présélectionné six candidates et six candidats. Les résultats de la présélection (journalistes et athlètes de haut niveau) et du vote par téléphone comptent chacun pour un tiers. Les recettes nettes découlant des votes par téléphone* seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse. N'hésitez pas à participer: 10 000 francs sont mis en jeu.

Les sportifs en lice ont participé à des épreuves nationales ou internationales entre le 1^{er} novembre 2015 et le 31 octobre 2016 et obtenu des résultats remarquables. Voici les dix nominés dans les deux catégories:

Sportifs nominés

Fabian Cancellara, cyclisme sur route – À Rio de Janeiro, Fabian Cancellara a couronné son impressionnante carrière. Au contre-la-montre olympique, dernier grand objectif de sa carrière, le Bernois de 35 ans s'est paré d'or pour la deuxième fois après 2008. Ce sportif d'exception ne pouvait pas espérer plus belle sortie. Lors du Tour

des Flandres, il a raté de très peu une quatrième victoire: il a terminé deuxième, ne s'inclinant que face au champion du monde Peter Sagan. Au cours de sa dernière saison, Cancellara a en outre remporté un contre-la-montre sur Tirreno-Adriatico et un autre au Tour de Suisse.

Roger Federer, tennis – Roger Federer a vécu une année difficile marquée par des problèmes de santé. Au début de l'année, il a dû se faire opérer du genou. Depuis son élimination en demi-finale de Wimbledon, il ne dispute plus aucun match afin de ne pas mettre en péril la suite de sa carrière. L'as du tennis a tout de même laissé son empreinte sur le circuit. Il a atteint la finale à Brisbane en janvier, après avoir poussé jusqu'en finale des ATP Finals à Londres à la fin de la saison 2015. Cet automne, les fans l'ont élu joueur le plus apprécié du circuit ATP pour la 14^e fois d'affilée.

Matthias Glarner, lutte suisse – En 2013, lors de la Fête fédérale à Berthoud, Matthias Glarner avait fait partie des grands perdants malgré des performances exceptionnelles. Trois ans plus tard, à Estavayer, le lutteur de l'Oberland bernois ne faisait pas partie des principaux favoris, malgré sa victoire un mois auparavant à la Fête cantonale bernoise et l'obtention d'excellents classements à maintes reprises. Mais le professeur de sport ne s'est pas laissé arrêter, pas même lors de la passe finale, où il a fini par battre la coqueluche de la fête, Armon Orlik. Glarner est le premier roi de la lutte depuis 76 ans à être âgé de plus de 30 ans.

Andy Schmid, handball – Andy Schmid est l'un des grands noms du handball international. Pour la troisième fois d'affilée, le Suisse de 33 ans, originaire de Horgen, a été sacré joueur le plus précieux (MVP) de la Bundesliga allemande, considérée comme la meilleure ligue au monde. Grâce à ses qualités de meneur de jeu et de buteur ainsi qu'à son statut de capitaine, il est depuis des années une figure centrale des Rhein-Neckar Löwen et de l'équipe nationale suisse. Au cours de la dernière saison, le meilleur handballeur suisse actuel a conduit son équipe à son premier titre de championne d'Allemagne.

Nino Schurter, VTT – Au cours des quatre dernières années, Nino Schurter a connu une véritable progression. Le Grison de 30 ans s'est préparé minutieusement pour les Jeux olympiques de Rio de Janeiro. Et après le bronze en 2008 et l'argent en 2012, il a décroché la médaille d'or tant espérée à l'issue d'un parcours sans faute. Schurter a dominé la scène du cross-country. Meilleur mondial de sa discipline, il a remporté trois courses de Coupe du monde, obtenant presque en passant un cinquième titre de champion du monde. Son éternel rival, Julien Absalon, ne l'a devancé qu'au classement général.

Stan Wawrinka, tennis – Après ses triomphes à l'Open d'Australie en 2014 et à Roland-Garros en 2015, Stan Wawrinka a également remporté un des quatre tournois du Grand Chelem cette année. En finale de Flushing Meadows, le Vaudois de 31 ans a battu en quatre sets le numéro un mondial, le Serbe Novak Djokovic. Au cours du premier semestre, le Suisse s'est offert trois autres tournois du circuit ATP (à Chennai, à Dubaï et à domicile à Genève). Et bien qu'il n'ait pas retrouvé son meilleur niveau depuis sa victoire à l'US Open, il a tout de même terminé l'année à la 3^e place du classement mondial.

Sportives nominées

Heidi Diethelm Gerber, tir – Heidi Diethelm Gerber n'a commencé le tir qu'à l'âge de 33 ans. Cinq années plus tard, la Thurgovienne a intégré le cadre national de la relève. Huit autres années plus tard, la double championne d'Europe a couronné sa carrière à Rio de Janeiro en s'adjugeant le bronze olympique à l'épreuve de tir au pistolet à 25 m. Tout cela à 47 ans, un âge avancé dans le monde du sport, et 16 ans après la dernière médaille d'un tireur suisse (l'argent de Michel Ansermet). Heidi Diethelm Gerber est la première femme à remporter une médaille olympique au tir pour la Suisse.

Lara Gut, ski alpin – À la fin de la dernière saison de Coupe du monde, Lara Gut s'est adjugé le grand Globe de cristal, devenant ainsi la première Suissesse à le brandir depuis Vreni Schneider il y a 21 ans. Grâce à six victoires au cours de la saison et à treize podiums au total, la Tessinoise s'est imposée pour la première fois au classement général à tout juste 25 ans. Qui plus est, la skieuse a remporté le petit Globe de cristal pour sa victoire au classement du super-G. Les Championnats du monde 2016/2017 ont également commencé très fort pour la grande gagnante de l'hiver dernier: à Sölden, celle-ci a ouvert la saison en triomphant au slalom géant.

Jolanda Neff, VTT – Jolanda Neff a souffert de blessures aux côtes et de problèmes de dos pendant toute la saison. C'est pourquoi la Saint-Galloise n'était pas au meilleur de sa forme pour les deux principales compétitions de l'année, les Championnats du monde et les Jeux olympiques. À Rio de Janeiro, la Suissesse de 23 ans a tout de même obtenu deux diplômes: l'un pour sa 8^e place à la course sur route, l'autre pour sa 6^e place dans sa discipline de prédilection, le cross-country. En 2016, Jolanda Neff a prouvé qu'elle faisait toujours partie des meilleures cyclistes mondiales en gagnant son deuxième titre européen au cross-country, son premier titre mondial au marathon non olympique et le classement de numéro 1 dans le classement mondial de Cross Country.

Daniela Ryf, triathlon – En 2015, Daniela Ryf avait déjà dominé les Championnats du monde d'Ironman à Hawaï et avait été élue Sportive de l'année. Cette année, à Hawaï, la Soleuroise de 29 ans s'est encore surpassée: lors de l'Ironman qu'elle a elle-même qualifié de «meilleur de sa carrière», elle a renouvelé son triomphe en écrasant le record du parcours et en terminant avec une avance de près de 24 minutes sur la deuxième. Auparavant, la spécialiste des courses longue distance avait notamment remporté les Ironman à Roth, en Allemagne, et à Zurich en moins de neuf heures.

Nicola Spirig, triathlon – Début mars, Nicola Spirig a subi de multiples fractures à la main gauche à la suite d'une chute. Pour la championne olympique de Londres 2012, la participation aux Jeux de Rio semblait très compromise. Mais la Zurichoise de 33 ans a remporté au fil du temps l'épreuve de cinq mois et demi: elle s'est parée d'argent à Rio de Janeiro, ne s'inclinant que face à la grande favorite, l'Américaine Gwen Jorgensen. Après une préparation qui était tout sauf optimale, l'argent a eu pour elle le même éclat que l'or.

Giulia Steingruber, gymnastique artistique – Le 14 août, en remportant le bronze olympique au saut, Giulia Steingruber a marqué l'histoire de la gymnastique suisse. Jamais aucune athlète de la Fédération suisse de gymnastique n'avait gagné de médaille olympique auparavant. Pour la Saint-Galloise de 22 ans, c'était également la première médaille sur la scène internationale (Jeux olympiques ou Championnats du monde). La sportive avait déjà vécu un premier temps fort deux mois plus tôt. À domicile, lors des Championnats d'Europe à Berne, elle avait décroché l'or au sol et au saut, ses quatrième et cinquième titres européens.

Les nominés se présenteront au public suisse le dimanche 18 décembre 2016 lors de la cérémonie de remise des prix des Credit Suisse Sports Awards dès 20h10 sur RTS deux, SRF 1 et RSI LA 2. Le gala sera animé par Rainer Maria Salzgeber et Steffi Buchli. L'émission en direct présentera l'élection de la sportive et du sportif de l'année ainsi que le couronnement des lauréats dans les catégories Équipe, Sportif handicapé et Entraîneur. Pour la télévision suisse romande, les commentateurs seront Géraldine Genetti et David Lemos, tandis que Giancarlo Dionisio et Debora Carpani présenteront l'émission pour la télévision tessinoise.

Credit Suisse Sports Awards 2016: récapitulatif des nominations

Sportifs

Fabian Cancellara	Cyclisme, route
Roger Federer	Tennis
Matthias Glarner	Lutte suisse
Andy Schmid	Handball
Nino Schurter	VTT
Stan Wawrinka	Tennis

Sportives

Heidi Diethelm Gerber	Tir
Lara Gut	Ski alpin
Jolanda Neff	VTT
Daniela Ryf	Triathlon
Nicola Spirig	Triathlon
Giulia Steingruber	Gymnastique artistique

Équipes

Bacsinszky Timea/Hingis Martina	Tennis
Heidrich Joana/Zumkehr Nadine	Beach-volley
Quatre poids légers (hommes)	Aviron

Newcomer

Nina Christen	Tir
Viktorija Golubic	Tennis
Armon Orlik	Lutte suisse

Sportifs handicapés

Tobias Fankhauser	Paracyclisme/handbike
Marcel Hug	Athlétisme, fauteuil roulant
Manuela Schär	Athlétisme, fauteuil roulant

Entraîneurs

Zoltan Jordanov	Gymnastique
Nicolas Siegenthaler	VTT
Ian Wright	Aviron

Les fans de sport suisses ont encore jusqu'au 13 décembre 2016 pour élire le Newcomer de l'année sur credit-suisse-sports-awards.ch. La participation est gratuite. Un tirage au sort sera effectué parmi les votants, avec à la clé des prix très intéressants. Les numéros de téléphone pour voter pour la sportive et le sportif de l'année seront affichés pendant l'émission.

Plus d'informations: credit-suisse-sports-awards.ch

Social Media: www.facebook.com/sportsawards.ch, Twitter: @CSsportsawards, #CreditSuisseSportsAwards

Vous trouverez des photos à télécharger à l'adresse suivante: www.photopress.ch, www.srf.ch/medien

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications

Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 78 683 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct

SRF Schweizer Radio und Fernsehen / SRG SSR

Natalie Blasi, Media Relations, tél. +41 44 305 52 15, mobile +41 78 811 93 50, natalie.blasi@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportives et sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Steffi Buchli animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 18 décembre 2016, dès 20h10, sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte et Blick, partenaires médias, informeront sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faïtier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse pour la promotion de la relève.